

EN BERLIN

El estado del emperador

La mejoría relativa que se manifestó en el estado del emperador de Alemania el día 17 persistió el 18.

La noche fué buena, aunque el sueño de Federico III se interrumpió varias veces por accesos de tos.

El día 18 pasó sin incidente grave, así como la noche. La fiebre continuaba, la temperatura se mantuvo en 38°,8.

La respiración era difícil, pero el apetito no disminuyó un momento.

El periódico «Norddeutsches Allgemeine Zeitung» publicó los siguientes detalles:

«El doctor Howell ha quitado anoche la cánula, reemplazándola con otra de mayor diámetro. La introducción del aparato se hizo sin dificultad alguna y no produjo hemorragia.

El exámen de los pulmones á que procedió el profesor Leyden ha dado un resultado negativo.

Los profesores Leyden y Bergmann han tomado parte con los médicos de cabecera del emperador en la consulta verificada esta mañana.»

...

El emperador demuestra una energía sobrehumana, aun cuando sufre horriblemente.

Se ahoga y dice que experimenta la sensación de un hierro enrojecido en la garganta y en la boca. Tan solo se queja cuando le inspeccionan la laringe.

El lunes exclamó, dirigiéndose á los médicos: «¡acabemos pronto! ¡Os lo suplico!»

Los seis profesores que le asisten no podían dominar su turbación.

Uno de ellos dijo despues: «¡Somos seis en atormentarle para nada!»

Cuando el emperador está acostado se sofoca, y como está demasiado débil para permanecer sentado, sigue tendido apoyando el cuerpo en cinco ó seis almohadas.

En esta posición se encuentra relativamente bien y puede leer, escribir y recibir.

Lucha de médicos

La animosidad entre los médicos alemanes é ingleses es imposible de describir.

Los alemanes dicen, sin ambages ni rodeos, que los ingleses han matado al enfermo con su incapacidad y su imprudencia.

MODAS Y SALONES

Cada día son más lisos y planos los trajes que se llevan. Las draperías pierden por momentos su prestigio. La forma Directorio constituye en la actualidad la suprema elegancia; pero ni aún las más atrevidas la emplean para los trajes de calle, limitándose á usarla en las recepciones vespertinas y nocturnas, en las comidas de gran ceremonia y para asistir al teatro de la Opera.

Antes de que esta forma, á pesar de las modificaciones que la modernizan, sirva para paseo y para visitas, pasará tiempo, y no se sabe si la gran mayoría la adoptará al fin, porque las draperías tienen la ventaja de prestarse, manejadas por la mano

Censuran al doctor Mackenzie por haber dormido el viérnes último en Berlin cuando el emperador tenía ya la fiebre, y anuncian á todo el que les quiere oír que en cuanto el emperador muera publicarán documentos depositados en el archivo de la corte desde Mayo y Octubre de 1887.

A esto responden los ingleses diciendo que tales acusaciones son falsas, y que si los alemanes solos hubieran asistido al emperador hace seis meses que habria muerto.

Como los periódicos conservadores, feudales y oficiosos apoyan á los alemanes, y los progresistas y liberales forman lo que se llama «El negociado de la prensa de Mr. Mackenzie», se discuten todas estas polémicas en los salones y en las cervecerías.

El kronprinz

En la tarde del 17 oyéronse grandes gritos en la «Friedrichstrasse» (calle de Federico) de Berlin.

Era que el príncipe imperial regresaba del campo de maniobras de Tempelhof á la cabeza de un regimiento de la guardia, y que le aclamaba la multitud.

Aquellas aclamaciones debieron resonar muy agradablemente en los oídos del príncipe, pues se detuvo en medio del paseo y mandó desfilar á las tropas por delante de él á los acordes de la «Marcha de la entrada en París».

Estos desfiles van á entrar en las costumbres de Berlin y á reemplazar á la famosa aparición del emperador Guillermo en la ventana histórica, cuyos póstigos están ahora herméticamente cerrados.

En la cámara imperial

Un periódico alemán cuenta que la noche en que se declaró la crisis y estuvo el emperador á punto de ahogarse, ocurrió una escena conmovedora en la cámara imperial.

Junto al lecho del emperador no habia mas que el enfermero alemán, que, como no sabia una palabra de inglés, no pudo hacer que le comprendiera el doctor mister Howell, y por consecuencia no supo anunciarle el peligro en que el emperador se hallaba sino por medio de señas.

Entre tanto el ayuda de cámara de Federico III corrió al oír los gritos de alarma del enfermero, y viendo que su amo no podia respirar por haberse caído la cánula, se esforzó en apartar las dos paredes de la incisión practicada en la traquearteria para que en ella pudiese penetrar el aire,

de una modista hábil, á realzar las perfecciones de las formas femeniles y á enmendar las deficiencias ó imperfecciones.

El polisón, que tan buenos servicios ha prestado, disminuirá de volumen; pero me parece difícil que lo abandonen por completo las señoras, á pesar de que la Moda le condena en estos momentos al ostracismo.

Como no todas poseen los magníficos chales de la India que de tanto favor gozan para la confección de los trajes, la industria los ha imitado con admirable perfección, y en muchos almacenes se venden unas lanillas con dibujos que se asemejan á los de los citados chales.

También se llevan mucho los pekinés: la variedad de las rayas es infinita, y al

evitando de este modo una catástrofe.

Opinion del doctor Stoerk

El corresponsal de «Le Matin» confirió el día 18 en Viena con el profesor Stoerk, de la facultad de Medicina de aquella capital, que fué consultado en Octubre último, como uno de los primeros especialistas de Europa, y que dió su parecer sobre la enfermedad del entonces kronprinz.

Su opinion acerca de la existencia del cáncer le atrajo las iras del doctor Mackenzie y de los ingleses.

El doctor Stoerk habló así al periodista mencionado:

«—Me preguntais si se me habia invitado para dirigirme á Berlin, así como al doctor Pean; pero yo os respondo: ¿qué íbamos á hacer en ese caso? El emperador está perdido, nada ni nadie puede salvarle ahora.

»La ablacion no es posible llevarla á cabo desde fines de Diciembre; si se pudiese hacer dicha operacion constituiria, acaso, su única salvacion.

»Yo mismo practiqué hace cuatro años dicha operacion á un sujeto que habla, come y fuma sin laringe como todos los que gozan de aquel órgano.

»Sobre los que no han querido escuchar nuestros consejos recae una terrible responsabilidad. Nosotros dijimos: «Tenemos de parte nuestra todas las probabilidades para alcanzar el mejor éxito en la operacion; dejadnos hacer, y curaremos al kronprinz.» Una alta personalidad, á la que es inútil designar mas claramente, intervino diciéndonos: Es preciso que el kronprinz viva todavía mas tiempo, es necesario que sea emperador. Vuestra operacion puede curarle, pero envuelve, sin embargo, peligro, y por muy pequeño que éste pueda ser, nosotros no podemos correr la aventura.»

Y entonces, sir Morell Mackenzie, en lugar de hacer lo que su conciencia le dictaba, aceptó el papel de médico diplomático y ha logrado que su enfermo pueda subir al trono. Él ha cumplido su palabra, su cometido ha terminado, pero el emperador se muere.

Los detritos cancerosos han invadido los bronquios, produciendo los desórdenes actuales. Es cierto que se puede lograr con habilidad el hacerlos desaparecer una ó dos veces, pero esto no evita la catástrofe, que ya no es mas que cuestion de dias ó de semanas.

lado de este género rayado se encuentra género liso de matices que puedan combinarse bien con las listas.

Hay una lanilla color palo de rosa de un efecto encantador por la variedad que en las rayas de color admite. Y las rayas se emplean en todas las telas, constituyendo la última novedad: en las limusinas y en los velos, en la seda en todo.

Los sombreros ganan en extension lo que pierden en elevacion. Los de paja serán los predilectos, por regla general de dos colores, dominando el negro y el blanco.

Las capotas formando en su conjunto ramos de flores parecen llamadas á disfrutar el favor, sobre todo de las señoras jóvenes y bonitas. Se hacen maravillas mez-

EL GENERAL BOULANGER

Y LA PRENSA EXTRANJERA

En Alemania

La «National Zeitung» de Berlin, hace las siguientes reflexiones acerca de la eleccion del general Boulanger en el departamento del Norte:

«Las hazañas del general Boulanger en lo porvenir dependerán de la energía que el presidente Carnot ponga á los primeros actos ilegales y á las tentativas de alteracion del órden que puedan ocurrir en las calles.

La actitud de M. de Freycinet, ministro civil de la Guerra, no será menos importante.

Si este ministro conserva al general Saussier al frente de las tropas de la guarnicion de París, podrá contar firmemente con el ejército.

Si M. de Freycinet pone en lugar del general Saussier á un oficial general que esté de acuerdo con Boulanger, creará un estado de cosas peligrosísimo para la república parlamentaria.»

En Austria

La «Nue Presse» de Viena, dice:

«El pueblo alemán puede temer que la muerte del emperador Federico le haga perder las esperanzas que en él ha fundado sobre la tolerancia y el liberalismo constitucional, y que al desaparecer el emperador se lleva la paz consigo, mientras al otro lado de los Vosgos una catástrofe hace entrever el fin de la república, la dictadura y la guerra.»

En Inglaterra

Un telegrama de Londres recibido por «Le Matin» de París, resume de este modo el estado de la opinion en aquella capital:

«Se consideran con mucha ansiedad las consecuencias que produciría la muerte del emperador Federico desde el punto de vista de la paz de Europa, y estos temores aumentan aún más con el triunfo del general Boulanger.

¿Qué hay de cierto en las tendencias belicosas del general?

No se sabe exactamente.

Lo que resulta es que en el extranjero se le juzga como un hombre que encarna ideas de guerra.

Además, lo que se sabe del príncipe Guillermo no es á propósito para tranquilizar á los partidarios de la paz.

Se ha hablado mucho en Inglaterra del

clando y combinando bien las flores con lacitos y cocas de cinta. Alguno que otro encaje bien colocado aumenta la belleza de este tocado encantador.

Está siendo objeto de predileccion el corsé *Ana de Austria*, que tiene la ventaja de dar al cuerpo y al talle líneas verdaderamente esculturales.

Quizás porque este año tarda tanto la primavera en ofrecernos las flores que embalsaman el aire, se ha despertado una gran afición á los perfumes.

Los perfumistas aprovechan la ocasion. Siempre sucede lo mismo. El arte se aprovecha de los descuidos de la naturaleza.

Ernestina.

París 16 de Abril de 1888.

Gaceta

triumfo del general Boulanger y los periódicos han entablado largas discusiones.

Según la opinion general, ese triunfo no se debe en manera alguna á las cualidades ni á los méritos personales de Boulanger, sino á la impopularidad de la Cámara de diputados que, elegida sin programa definido, ha ridiculizado el régimen parlamentario sin ocuparse de los asuntos del país.

Esa Cámara ha hecho imposible todo gobierno en Francia, demoliendo uno tras de otro á todos los ministerios que contaban al parecer con mayoría.

Nadie tiene confianza en el general Boulanger, que sólo inspira prevenciones universales.»

LA CREMACION Y LOS ISRAELITAS

La Sociedad inglesa de cremacion posee desde 1878, en Woking, un establecimiento para la incineracion de muertos. De dicho año á esta parte han sido reducidos á cenizas de 40 á 50 cadáveres.

El viernes se aplicó, por la primera vez en Inglaterra, la operacion de la cremacion á los despojos de un judío, llamado Camilo Roth, agente de cambio de la Bolsa de Londres, que había dispuesto, poco antes de su muerte, que su cuerpo fuese entregado al «crematorium» de Woking.

La operacion duró poco más de hora y media.

Las cenizas del muerto pesaban dos libras y nueve onzas.

Mr. Lazaurus, de la sinagoga de Londres, asistió á la operacion, y Mr. Marks, de la misma sinagoga, pronunció las preces de ritual sobre las cenizas del difunto.

Este es el primer caso de cremacion que se ha verificado en Inglaterra con un judío. Los jefes de los templos israelitas del país opinan que ningún artículo de la fe judía se opone á la cremacion, aunque en otras ocasiones se haya pretendido hacer ver lo contrario.

ASILO ROSSINI

Se recordará que al morir el ilustre Rossini dejó 5 millones de francos á la Asistencia pública de París, con objeto de que los capitalizara durante cinco años y edificara después de trascurrido este plazo un Asilo en donde los cantantes y músicos de ambos sexos, tanto franceses como italianos, pudieran hallar un refugio en su vejez.

Este Asilo, construido en el Point du Jour, detrás de Saint-Périne, se abrirá dentro de poco. En el piso bajo están las oficinas, el salon de recepcion y el comedor. En el primer piso se encuentran los dormitorios, independientes unos de otros.

A fin de no gastar una cantidad mayor, la Asistencia pública ha construido la fundacion Rossini en un terreno de su propiedad. El asilo tiene un vasto jardín, lo cual hará disfrutar á los asilados del paseo sin tener necesidad de salir del establecimiento.

El edificio está terminado, y en la actualidad una comision de arquitectos de la Asistencia pública se ocupa, en union de los delegados del Ayuntamiento, de dar la última mano á lo referente al mobiliario, el cual será muy sólido para evitar así la necesidad de renovarle, y todo lo confortable posible para la mejor comodidad de los asilados.

Según todas las probabilidades, el establecimiento se inaugurará el día 1.º del próximo Octubre.

Enhorabuena.—Se le enviamos á nuestro distinguido paisano y amigo particular Excmo. Sr. D. Teodoro Ládico y Font, por haber merecido la cesantia con el haber anual de 30.000 reales.

Que por muchos años pueda disfrutarla.

Vapor «Menorca».—Sin el menor incidente ha sido botado esta mañana al agua el referido buque.

Tiempo.—Continúa revuelto y con tendencias á la lluvia, habiendo bajado los barómetros.

Exportacion.—Para Palma han sido embarcadas en la tarde de hoy 30 cabezas ganado vacuno y 175 lanar, y 55 docenas coles.

Entre el ganado vacuno, embarcado esta tarde, llamaban la atencion del público, por su gordura y corpulencia, los bueyes, procedentes de los predios *Talati de dalt, Binisafuller* de Moysi, *Talati de baix, Biniparretxet* y *Toraxer*.

Lazareto.—Cumpliendo con lo prevenido por la direccion General de Beneficencia y Sanidad todos los empleados incluso los marineros de la flota permanecerán en dicho establecimiento.

Bien venido sea.—Desde anoche se encuentra en esta Ciudad nuestro querido amigo D. Juan Trémol y Faner.

Estudiantes.—Anoche llegaron nueve jovencitos de Ciudadela matriculados en el Instituto de esta Ciudad, con objeto de concurrir á las clases en lo que resta de curso. Vinieron acompañados de su profesor el Lic. D. Pedro Anglada, Pbro.

A los expositores.—Solo se admitirán hasta el viernes próximo en la Delegacion del Gobierno de esta Isla los productos que deban figurar en la Exposicion de Barcelona.

Noticias militares.—Debiendo llegar mañana á esta Ciudad, en el vapor-correo de Alcudia, el Excmo. Sr. Capitan General de las islas Baleares, se le recibirá con las formalidades de ordenanza, haciendo la fortaleza de la Mola la correspondiente salva al entrar el buque en el puerto, y cubriendo las fuerzas de esta guarnicion la carrera desde la última casa de la ciudad en el alto de la cuesta de la Alameda, por la calle del Sol, plaza de San Francisco y calle de Isabel II hasta la casa de la Sra. D.ª Mariana Vidal, viuda de Febrer, donde S. E. se alojará.

Terminada la formacion se replegarán las fuerzas en la plaza de San Francisco para desfilar delante de S. E., si así lo ordenare.

Se establecerá una guardia de honor en la referida casa alojamiento, y los señores Jefes y Oficiales que no tengan puesto en la formacion acompañarán al Excmo. señor General Gobernador Militar para recibir á la autoridad superior militar de estas islas.

Maniobras.—En vista del buen tiempo reinante, se ha dado orden para que no se interrumpan las maniobras navales anunciadas para este mes, y que parecían aplazadas por la inestabilidad del barómetro. Las maniobras consistirán en verificar experiencias de ataque y defensa por los torpederos, combinados con la escuadra.

El programa definitivamente aprobado será el siguiente:

Fragata «Numancia» (buque insignia), «Gerona».

Cruceros: «Navarra» y «Castilla».

Torpederos: «Ariete», «Rayo», «Azor», «Halcon», «Acevedo», «Ordoñez», «Barceló», «Orian», «Retamosa», «Rigel», «Ejército», y caza-torpederos «Destructor».

Todos estos buques estarán al mando del contraalmirante Sr. Maymó, comandante general de la escuadra, y las maniobras estarán dirigidas por el director de la escuela de Torpedos de Cartagena, capitán de navio D. Segismundo Bermejo, segun el plan aprobado por el señor ministro de Marina.

El sitio donde tendrán lugar los ejercicios navales serán entre Cabo Tiñosa y Cabo de Palos, y se verificarán indistintamente, aprovechando buenas circunstancias de la mar y de tiempo en los meses de Abril, Mayo y Junio.

Fanatismo.—Entre los fanáticos de Boulanger ninguno como una criada de servir que se ha vuelto realmente loca en París.

De tal manera se había enamorado del exgeneral, que reunía á los chicos de la vecindad para hacerles dar vivas al idolo.

Ha sido preciso encerrarla en la enfermería del Depósito, porque se asomó frenética á la ventana de su cuarto dando vivas á Boulanger y exigiendo á las demás que la imitasen.

Disposicion.—Su Santidad León XIII ha dispuesto que en todas las iglesias del orbe católico se ofrezcan sufragios por los fieles difuntos del último día de setiembre, y el Papa mismo ofrecerá un oficio solemne con aquel objeto.

Festejos.—En Zaragoza está haciendo ya la guarnicion de la plaza preparativos para el recibimiento de S. M. la reina regente.

Entre otros festejos con que será obsequiada la augusta señora en la capital aragonesa, figuran una retreta y una senerata, en que tomarán parte todas las bandas militares de la guarnicion.

Dice «El Pais», de Ciudadela en su número de ayer:

«Por el Sr. Comandante del puesto de la Guardia civil de esta ciudad fué detenido el domingo último un sugeto de dudosos antecedentes, indocumentado, el cual por disposicion de la Alcaldia deberá ser presentado al Sr. Delegado del Gobierno de S. M. en Mahon.»

«En el último número mencionamos sobre el incremento que había adquirido la fabricacion del queso en nuestra comarca, fijándonos en una sola finca en donde se producian diariamente 23 piezas, debiendo decir 25 que iban produciendo, habiendo llegado hoy á las veinte y seis piezas, número que se considera extraordinario. Dicho predio es la Torre de Lozano (*Torre-Veya*) propiedad de D. José de Vigo.»

Publicacion.—Hemos recibido de Bilbao un tomo de 160 páginas titulado «Introduccion al noble juego de ajedrez.»

Es una obra curiosa y contiene infinidad de problemas y jugadas de mucha utilidad para los aficionados al noble juego.

Vendese á una peseta el ejemplar en la librería de Bulfy y C.ª en Bilbao.

Peticion.—Los cazadores de Alicante han elevado una solicitud al Sr. Ministro de Fomento, para que les sea permitido cazar las codornices en época de veda, por ser ave de paso.

Por unas botinas.—Un suicidio que bien vale un poema se registró el domingo en París. Un joven suizo ejercía en un sota-

banco el oficio de zapatero. Hace algún tiempo una vecina suya, joven linfísima, le encargó un par de botinas. El suizo se enamoró de los pies menudos como los de un niño, como ya se había enamorado del rostro. Hizo las botinas, y cuando la vecina las recogió preguntó precio:

—Nada; un beso—contestó el suizo.

La joven rió al pronto; pero luego puso la mejilla y no pagó. El suizo se declaró, pero la vecina le mandó á paseo. Tal pasion de ánimo dominó al zapatero, que se dedicó á la bebida para olvidar, y el domingo se saltó la tapa de los sesos no pudiendo dominar su tristeza.

Contra el juego.—En la «Gaceta» ha aparecido una circular del fiscal del Tribunal Supremo pintando lo pernicioso de la pasion del juego y recordando nuestra legislacion vigente sobre ese vicio.

Luego hace constar la esterilidad de la persecucion de que el juego es objeto por parte de las autoridades administrativas, y la necesidad de que los culpados sientan el rigor de la justicia.

«Al ministerio fiscal—dice el Sr. Colmeiro—incumbe velar por el cumplimiento de las leyes que prohiben los juegos de suerte, envite ó azar, pedir su observancia y reclamar la aplicacion de las penas correspondientes á los jugadores.

Los fiscales de todos los grados deben promover la formacion de causas criminales por delitos y faltas en materia de juegos prohibidos, y poner sumo cuidado en la calificacion legal de los hechos previstos en los artículos del Código penal citados, porque no sería justo, ni la autoridad administrativa tendrá toda la fuerza que necesita para perseguir el juego vicioso y merecedor de castigo, si se impone indebidamente al jugador la pena leve señalada á la falta, en vez de la más grave que al delito corresponde.»

Distribucion.—Segun la distribucion de fondos del presupuesto provincial, las obligaciones del presente mes de Abril importan las cantidades siguientes:

	Plas.
Por gastos de Administracion	6 030'50
Id. id. de Servicios generales	2.850'00
Id. id. de Cargas	4.759'38
Id. id. de Instruccion pública	12.039'18
Id. id. de Beneficencia	63.754'96
Id. id. de Correccion pública	1.458'33
Id. id. de Imprevistos	1.250'00
Id. id. de Obras diversas	2.916'66
Id. otros gastos	1.981'94
Id. ejercicios cerrados	32.017'38
Total	129.058'33

Línea de vapores subvencionada por la República Argentina.—Este nuevo servicio está llamado á competir ventajosamente con los que actualmente hacen la carrera entre Marsella y el Plata.

El contrato acordado entre el gobierno de la República y M. Robert Paterson Huston, de Liverpool, estableciendo una línea directa de vapores entre el Norte de Europa y Buenos-Aires, contiene las condiciones siguientes:

El concesionario deberá construir 10 vapores de 4.000 toneladas cuando menos, y susceptibles de navegar con una velocidad minima de 16 nudos, 4 vapores de poco calado para trasladar al interior los emigrantes. El gobierno concede una garantía de 5 por 100 hasta la suma de 31 millon 250.000 francos, y vendrá obligado el consignatario al transporte del correo y á recibir en cada buque 10 aspirantes de marina.

La Compañía reembolsará al gobierno

el 5 por ciento concedido, cuando sus ganancias pasen de esta cifra, y partirá ganancias con el Estado desde que los beneficios líquidos lleguen al 10 por ciento. La garantía concedida por 15 años, no debe pasar de 1.562.500 francos por año. Los buques marcharán directamente de los puertos de Europa á Buenos-Aires, sin otra escala que Montevideo, donde se efectuará el abastecimiento de carbón, llegando al primero de dichos puertos á lo menos una vez por semana.

El precio de transporte para los emigrados será determinado de común acuerdo. Las mercancías destinadas al gobierno gozarán una bonificación de 40 por ciento, excepto la hulla y el hierro, que sólo podrán rebajarse un 20 por ciento.

Cada vapor deberá tener una distribución que permita transportar 3 000 carneros muertos en una cala refrigerante, dispuesta *ad hoc*.

El servicio empezará á principios del año que viene, y los buques navegarán con pabellón argentino. Probablemente harán escala en el Havre ó Burdeos.

Amargor de los vinos.—Ese defecto, á veces natural en los vinos, es accidental cuando se desarrolla en los añejos que antes tuvieron buen gusto. En casos tales es indicio de la degeneración de los vinos, y procede principalmente de las combinaciones que se forman con la disolución del color y el precipitado de las sustancias mucilaginosas. La mejor manera de disminuir el amargor y regenerar los vinos añejos es agregarles una pequeña cantidad de ácido tártrico.

Magnífica escena.—Los americanos son algo más realistas que nosotros: hé aquí un ejemplo.

En el teatro San Francisco, de California, se está representando un drama que lleva por título *Secreto oscuro* *the Dark Secret* en el que la heroína tiene que ser arrojada al agua por la plebe. Para obtener un grande efecto se arrojan todas las noches sobre la escena 2800 hectólitros de agua; la heroína cae dentro siguiéndola el héroe y mojados hasta la espalda se presentan los dos artistas á recibir los frenéticos aplausos con los cuales el público acoge la interesante escena acuo-dramática.

Socorros.—Ultimados por los peritos los trabajos de tasación, de los daños causados por los aguaceros del mes de Setiembre último, se reunió anoche la subcomisión, redactando el dictámen que eleva á la comisión general para la distribución de los fondos.

Pasajeros.—Los salidos para Palma en el vapor-correo «Nuevo Mahónés» son los siguientes:

D. Rafael Mercadal, Juan Veralte, Juan Monent, Manuel Aleman, Damian Riutort, Juan Puigdonnech, Buenaventura Payorals, trece individuos de tropa.—Total 20.

Cuántas personas recurren á la quinina para combatir las jaquecas, neurálgias, la siedad, fiebres, reumatismos, gota, acojen con entusiasmo las nuevas «Cápsulas de Quinina de Pelletier», el autor de este admirable descubrimiento. Suprimen la amargura de la quinina, son diez veces más fáciles de tragar que las obleas medicamentosas y el nombre de «Pelletier» impreso en cada cápsula es garante de la pureza del producto.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permita su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 23.—10:40 m.

Se acentúa la probabilidad de ingresar en el partido conservador el Sr. Linares Rivas confirmandose la próxima descomposición del reformismo creyendo que el general Lopez Dominguez se unirá al Sr. Sagasta.

El periódico «El Correo» no niega la próxima suspensión de las Cortes si antes no se aprueban los proyectos económicos.

«El Día» pide se levante el estado de guerra en la Isla de Cuba á fin de evitar abusos de autoridades y de que no se perjudique el crédito comercial.

Coméntase la coincidencia del anuncio de la marcha del Sr. Montero Rios y la salida de caza del señor Gamazo. Los ministeriales creen que antes de partir el Sr. Montero Rios se zanjará la cuestión económica.

Es necesario antes de legalizar la situación económica que se conceda al Gobierno autorización para plantear las reformas por medio de decreto ó sinó dimitirá.

Madrid 23.—11 m.

Segue hablándose de inteligencias entre los Sres. Romero Robledo y Duque de Tetuan á causa de recientes conferencias de acuerdo con el general Martinez Campos.

Barcelona 23.—12:20 t.

Marchó á Roma la peregrinación Catalana, Aragonesa y Balear presidiendo el Obispo de Barcelona. Unas cuatrocientas señoras al partir el tren cantaron cánticos místicos.

Madrid 23.—2 t.

Se ha celebrado con mucho orden en Tarragona un meeting en contra del proyecto sobre alcoholes.

París.—Se ha restablecido la tranquilidad continuando pero las precauciones.

Berlin.—Disminuye la fiebre al Emperador Federico III.

Madrid 23.—3 t.

Anunciase la publicación de notables artículos sobre las reformas militares que llamarán la atención, debidos á la pluma de un jefe inventor de una máquina de guerra.

Londres.—Por telegramas recibidos se sabe que los médicos han declarado se encuentra algo mejor el Emperador Federico III.

París.—Témese otra colisión boulangierista de estudiantes en el barrio de Maubert.

Madrid 23.—8:45 n.

París.—La policía ha detenido á 15 estudiantes: una comisión de éstos presidida por Mr. Norge ha visitado á Mr. Floquet para quejarse de la parcialidad con que ha obrado la policía. Mr. Floquet contestó que el gobierno está decidido á reprimir todo tumulto prometiendo sería castigada la policía si eran ciertos los hechos denunciados.

Anunciase para hoy una interpe-lación sobre los sucesos estudiantiles.

La prensa boulangierista aconseja á los electores para que voten en los distritos que se hallan vacantes disputados revisionistas.

Los oportunistas se hallan disgustados de Mr. Floquet por la conducta que observa achacándole falta de prestigio y sin que se atreva á desarrollar un plan concreto.

Madrid 23.—9:45 n.

Coméntase un artículo que publi-

ca «El Resumen» de anoche haciendo resaltar los despilfarros á costa del contribuyente.

El Consejo de Marina ha acordado que la construcción de las máquinas de los tres cruceros y de los torpederos se verifique en el extranjero y sólo una en España.

En la reunión de zorrillistas que tuvo lugar en Sevilla el Sr. Lahoz hizo la apología del manifiesto de Ruiz Zorrilla. En Valencia hubo otra reunión que acordó la adhesión incondicional á la política de dicho señor.

Madrid 23.—10 n.

Anunciase que cansado de la política el general Lopez Dominguez pedirá licencia para viajar por Francia y á su regreso ingresará en el fusiónismo quedando el Sr. Romero Robledo al frente del partido reformista.

Los Sres. Cánovas y Silvela apoyan la candidatura del Sr. Martos para la presidencia del Ateneo.

Los reformistas promoverán un debate si el gobierno suspende las sesiones de Cortes en Mayo.

Madrid 24.—1:45 mudrug.

El Consejo de Ministros celebrado hoy ha sido esencialmente político, habiéndose ocupado en él los consejeros de la Corona de los debates referentes á los asuntos militares, de las demás dificultades en todos los problemas pendientes, y muy especialmente de la cuestión Antillana. Se han ocupado también los ministros de la conferencia azucarera que ha de celebrarse en Londres.

El general marqués de Sierra Bullones ha sido nombrado ayudante de S. M. la Reina-Regente.

Madrid 24.—2 madrug.

La parte principal del Consejo se ha dedicado á tratar la cuestión económica. El Sr. Sagasta ha espuesto á sus compañeros de Gabinete el resultado de las conferencias celebradas con el Sr. Montero Rios siendo conciliadoras sus impresiones si bien no ha podido encontrarse todavía una fórmula que unifique y concuerde las aspiraciones de todos.

El Sr. Puigerver conceptúa que las modificaciones que se intenta en el impuesto de las cédulas personales, bajo la base de ampliar la tributación en la escala de inquilinatos, no puede aceptarse desde luego, porque requeriría la formación de una estadística que exigiría seis ú ocho meses para ultimarse.

Calculase que el Sr. Ministro de Hacienda aceptaría una disminución en la contribución territorial siempre que en la fórmula de arreglo se indicaran nuevas fuentes de tributación ú otras ménos recargadas cuyos mayores ingresos compensáran la disminución de aquélla, pero esto es imposible en los actuales presupuestos.

Los ministros niéganse á reducir los gastos de sus respectivos departamentos, creyéndose que el Sr. Gamazo insistirá en la necesidad de dichas reducciones para poder aliviar á los contribuyentes y hacer frente á la crisis agrícola.

El Sr. Sagasta conferenciará con el Sr. Gamazo para comunicarle el resultado del Consejo de Ministros y entonces se sabrá la resolución definitiva de dicho hombre público, si bien los Ministros desesperan por completo del éxito de las negociaciones entabladas.

Dentro de breve plazo, quizá en lo que queda de mes, el Ministro de la Guerra Sr. Cassola propondrá soluciones que producirán sucesos políticos de importancia.

Los Ministros niegan que en el Consejo se hablara de los debates relativos á la ley constitutiva del ejército; presúmese que tratarán dicha cuestión los Sres. Sagasta y Cassola: crece el obstruccionismo de las oposiciones.

Madrid 24.—10:15 m.

Berlin.—El Emperador Federico III continúa mejorando. Ayer abandonó el lecho y acostóse tarde. Por la camila sale copioso pus.

Palma 25.—1:15 t.

En el tren de las dos de la tarde sale para Alcudia y esa el Excelentísimo Sr. Capitan General de estas Islas.

BANCO DE ESPAÑA

Agencia de Contribuciones del Partido de Menorca.—Calle Gracia, 44

En cumplimiento de lo prevenido en los artículos 14 y 15 de la Instrucción de 20 de Mayo de 1884 se participa que quedara abierta la cobranza de las contribuciones *Territorial é Industrial* de este partido correspondiente al cuarto trimestre de este año económico, en los Pueblos de esta isla del modo siguiente:

En Mahon los días 1, 2, 3, 4, 5 y 6 de Mayo próximo de 8 á 1 del día y de 2 1/2 á 3 1/2 de la tarde.

En Villa-Carlos los días 8, 9 y 10 del propio mes de 8 mañana á 2 tarde.

En Ciudadela los días 1, 2, 3, 4, 5 y 6 de idem y horas de costumbre.

En Ferrerías los días 4, 5 y 6 de idem.

En Alayor los días 7, 8, 9, 10, 11 y 12 de idem.

En Mercadal los días 15, 16, 17, 18 y 19 de idem.

Los hacendados forasteros que tengan cuotas domiciliadas podrán satisfacerlas en el pueblo del domicilio en los días señalados para la cobranza del mismo, si no quieren incurrir en apremio.

Para que nadie pueda alegar ignorancia, y al objeto de que las cuotas de cada contribuyente no sufran el gravamen que para los morosos determina el artículo 16 de la citada Instrucción, se les invitan á que verifiquen el pago de sus respectivas cuotas, y recojan los correspondientes recibos talonarios en los días señalados al efecto.

Lo que hago público para que llegue á conocimiento de todos los Sres. Contribuyentes.

Mahon 25 Abril de 1888.—El Agente, Miguel Pons y Orfila.

AYUNTAMIENTO DE MAHON

Aprobado por este Ayuntamiento el Padrón de la prestación personal del corriente año económico de 1887-88, se anuncia al público que desde el domingo próximo día 29 del actual de 9 á 12 de la mañana y en la casa n.º 1.º de la calle de Alonso III, quedará abierta la recaudación de dicho impuesto para la conservación y mejora de los caminos vecinales de este distrito.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que tengan que satisfacer cuotas por dicho concepto, en la inteligencia de que los que no lo verifiquen dentro del plazo de 20 días á contar desde el 29 antes citado incurrirán en los apremios que marca la ley. Mahon 25 Abril 1888.—El Alcalde-Presidente, P. R. Pons.

Seccion comercial

Barcelona 23.—5'20 t.

4 por ciento Int. fin próximo	66'82
4 por ciento Ext. fin próximo	69'30
4 por ciento amortizable.	83'50
B. H. de Cuba.	99'06
B. H. Colonial	45'75
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia nuevas	60'62
F. del N. de España	59'37
Orensés.	12'37
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00

Empeños del casino Mercantil	
Interior	16 rs. paga alcista.
Exterior	4 rs. paga bajista.
Madrid 23	

4 p.00 Interior.	66'95
4 p.00 Exterior	84'15
4 p.00 amortizable.	00'00
Bills. Hipots. de Cuba	98'95

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Fidel capuchino y San Gregorio obispo.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Buena nueva en Gracia.

Santo de mañana

S. Marcos Evangelista.



D. Francisco Bagur Sintes

HA FALLECIDO

E. P. D.

Su afligida esposa é hijo, madre, padre y madre políticos, hermano y hermana, hermano y hermanas políticas y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible é irreparable pérdida, les ruegan se sirvan encomendar su alma á Dios en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar á las seis y media de esta tarde.

Mahon 25 Abril de 1888.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 24.—De Palma vapor «Nuevo-Mahónés» Cap. D. Francisco Cardona con 19 trips. 11 pas. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

El Comisario de Gerra, Interventor del material de Ingenieros de esta Plaza.

Hace saber: que el día 7 de mayo próximo, á las once de su mañana, tendrá lugar en la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza, calle de Isabel 2.ª núm. 14, la venta mediante subasta oral de varios efectos y herramientas declarados militares, los que se hallan de manifiesto en el Parque de Ingenieros en la Fortaleza de Isabel 2.ª; así como la relación valorada de los mismos en la citada Comandancia, para conocimiento de las personas que desean tomar parte en el acto.

Mahon 25 de Abril de 1888.—Juan Bó.

Para Vender

Lo está en Ciudadela un omnibus usado, cabida nueve asientos, el cual se cederá por un precio baratísimo. Para informes Sebastian Marqués, cochero, calle Mahon.

Imp. de M. Pápal.—Bastion 39.

GRAN BARATURA

BAZAR

Canet Y Pons

50 ARRAVAL 50

BARATURA ASOMBROSA

Nuestros constantes viages al continente nos tienen en contacto y á la vista de las realizaciones que comunmente se efectuan en la plaza de Barcelona, donde tenemos un agente encargado para los casos tales.

Hoy pues de regreso de aquel importante centro manufacturero podemos ofrecer al inteligente público mahonés.

Lanas para vestidos de Señora á 3 cénts. palmo.

Listas superiores á 4 „ „

Cretonas novedad á 3, 4, 5 y 6 cénts. palmo.

Driles para trages á 10 „ „

Pañuelos seda á 7, 8, 9 y 10 rs. uno. „

Cutunets á 2 rs. cana.

Lana dulce para trages á 2 y medio rs. palmo.

1 Corte pantalon por 4 pesetas.

1 Gorra por 2 rs. vn.

Madapolanes, Telas alsacia, Grenobles, Ruansas, Telas union, Telas hilo, Granadines, Crochet, Cortinages, Sábanas de una pieza, Banobas blancas, Piqués, Acolchados, Telas para colchones, Camisetas interiores, Conchas, Aceros, Corsés, Brenolas, Brinet, etc. etc. todo á un precio tan especial como no se ha visto nunca.

Podemos ofrecer un traje de buena lana dulce y excelente forro á la medida por 4 duros.

Tenemos una coleccion completa de géneros para Trages de fantasía lo mas nuevo de esta temporada.

Y el excelente Trage-Exposicion de riquísimo estambre, hecho á la medida por 8 duros. Los géneros para dichos trages estan de muestra en nuestros aparadores.

GÉNERO FANTASIA

Ricas colecciones de Vichy

Novedades en Laneria.

Lo mas nuevo en Cretonas.

Gran surtido de Pañuelos seda

Todo á un precio tan módico que convida á hacer buenas compras.

Bazar Canet y Pons, Arraval. 50.

NOTA.—Los céntimos son de escudo.

5 RS. VN. UNA CAMISA INDIANA
COMERCIO DE MR. PRADERE
NUEVA 19

AVISO

Un joven de 18 años que sabe leer y escribir, desearía encontrar colocacion. Informarán Moreras, 51.

PARA VENDER

Lo están las casas señaladas con los núms. 20, 22, 24, 26 y 28 en la calle de S. Juan y un huerto de recreo, con cuarto para coladas, pozo, pilas etc. etc. situado en la calle de Sta. Eulalia, n.º 42. Informarán calle de Sta. Ana, n.º 1.